
 

 

  

  

RREESSUUMMOO  EEXXEECCUUTTIIVVOO  **ddaa  AA  TT  AA  

SSUUBBCCOOMMIITTÊÊ  DDAA  BBAACCIIAA  HHIIDDRROOGGRRAAFFIICCAA  AALLTTOO  TTIIEETTÊÊ  

BBIILLLLIINNGGSS  TTAAMMAANNDDUUAATTEEÍÍ  --  SSCCBBHH--AATT--  BBTT  
 
Aos quatro dias de abril de 2011 no Consórcio Intermunicipal do 
Grande ABC, em Santo André-SP, reuniram-se os Conselheiros, 
representantes e convidados do SCBH-AT-BT, para tratar da pauta 
conforme estabelecido em ofício convocatório da Secretaria Executiva. 
Mário Reali Prefeito de Diadema e Presidente do Subcomitê abriu e 
instalou a reunião, dando as boas vindas. 
Márcia Nascimento, Secretária executiva do Subcomitê Billings 
Tamanduateí, representando segmento governo do Estado de São 
Paulo/SMA informou que foram eleitas as entidades da Sociedade civil 
organizada pela eleição ocorrida no dia 26 de março: segmento 
usuários Associações científicas, Universidades, Entidades de ensino 
superior e Entidades de pesquisa e desenvolvimento tecnológico titular 
Faculdade Senai de Tecnologia Ambiental - Escola Senai Mário Amato, 
e como suplente Instituto Aruandista de Pesquisa e Desenvolvimento, 
segmento usuários consumo dos recursos hídricos, atividades agrícolas 
titular Associação de Agricultura do Grande ABC, suplente em aberto, 
segmento associações ligadas ao consumo dos recursos hídricos para 
uso doméstico ou interesse no abastecimento público, saneamento e 
saúde pública, Associações em defesa do meio ambiente titular 
Instituto ACQUA - Ação Cidadania e Qualidade Urbana Ambiental e 
suplente Associação Global de Desenvolvimento Sustentável - AGDS, 
Associações ligadas ao consumo de recursos de hídricos para entidade 
com fins comerciais e industriais titular CIESP São Caetano do Sul e 
suplente FIESP. Não compareceram no processo de eleição OAB 38ª 
Subseção de Santo André e FAMMESP. 
Gilmar Mangueira da Silva, representando segmento municípios PM 
São Bernardo do Campo disse que a FAMMESP esteve presente no dia, 
                                                 
*  As reuniões plenárias do SCBH-AT Billings-Tamanduateí dispõem de Ata Completa, taquigrafada, garantindo 

o registro fiel, o uso da palavra na forma como foi proferida (ipsis verbis). Este é um Resumo Executivo com objetivo 

de facilitar e dinamizar a apreciação dos Conselheiros(as) e demais interessados(as).  

 



 

 

entregou documentação e votou. Os cargos em vacância poderão ser 
preenchidos após aberto prazo para as demais entidades comunicarem 
seu interesse, que será anunciado oportunamente pela Secretaria 
Executiva. 
Pelo processo eleitoral houve concordância que o segmento governo 
do Estado ocuparia o cargo de Secretaria Executiva, o segmento 
município a Presidência, com um Prefeito indicado, e a Vice-
presidência pela Sociedade Civil Organizada. Os três segmentos se 
reuniram separadamente para tratar do processo eleitoral na gestão do 
biênio 2011 a 2013. Foram eleitos e empossados para Diretoria 
do Subcomitê da Bacia Hidrográfica Billings Tamanduateí, 
Presidente Oswaldo Dias, Prefeito de Mauá, Secretário 
Executivo Gilson Gonçalves Guimarães representando 
segmento Governo do Estado/Cetesb e Vice-presidente Dra. 
Irene Grasson representando segmento Sociedade Civil 
organizada/OAB 38ª subseção de Santo André. 
O Presidente eleito Oswaldo Dias agradeceu os votos de confiança, 
prometendo reunião para os próximos 15 a 20 dias discutindo os 
assuntos pertinentes para iniciarem e manterem os trabalhos da 
melhor forma possível, comunicou que o Secretário do Meio Ambiente 
de Mauá, José Afonso, membro do colegiado do Subcomitê, estaria 
sempre presente no dia a dia dos trabalhos. Irene Grasson, Vice-
Presidente primeiro parabenizou a gestão anterior pelo excelente 
trabalho executado e a todos que colaboraram. Agradeceu sua 
indicação em nome da OAB. Gilson Gonçalves Guimarães, Secretário 
Executivo também agradeceu compartilhando a fala do Prefeito a fim 
de aprenderem e trabalharem juntos. Gilmar Mangueira externou o 
apoio do Prefeito Luiz Marinho na certeza que juntos conseguirão levar 
adiante os projetos importantes para os municípios e para a região. 
Cláudio Deberaldine, Diretor de programas e projetos do Consórcio do 
Grande ABC, em nome da região do ABC, agradeceu Márcia 
Nascimento por seu trabalho e empenho na Lei Específica da Billings. 
Virgílio, representando segmento Sociedade Civil Organizada/MDV 
disse que o Subcomitê precisará pautar os diversos temas ambientais 
importantes para a região com foco técnico e não político, citando o 
gasoduto da Petrobras que está afetando o Ribeirão da Estiva. Eduardo 



 

 

Raccioppi, representante segmento Sociedade Civil 
Organizada/Instituto Aruandista referendou as palavras de Virgílio e 
disse que o Subcomitê assim como o Comitê do Alto Tietê tem que 
focar as discussões nos problemas que afetam os recursos hídricos, 
lembrando que tratam da bacia hidrográfica regional, enfatizando as 
discussões técnicas, com propostas proativas para a solução dos 
problemas, e com menos burocracia. Mário Reali, ex-Presidente, 
agradeceu o apoio de todos lembrando que todo o colegiado é 
responsável pela gestão dos recursos hídricos na bacia, disse “Essa 
agenda é pauta nossa, para  construirmos juntos, aqui, o tempo todo, 
então me sinto tão responsável como cada um que está aqui. Queria 
dizer, e também agradecer muito o empenho da Márcia, (...) a Márcia 
realmente teve uma importância enorme. Temos uma 
corresponsabilidade nessa dificuldade de hoje, que é uma angústia, 
como disse o Virgílio e o Eduardo, que às vezes parece que ficamos no 
emaranhado burocrático mas o Comitê e o Subcomitê foram uma 
grande conquista do ponto de vista institucional e as grandes questões 
estão fora disso e precisamos ver como colocamos de novo essa 
discussão no centro e não vamos nos perder de novo nessa burocracia, 
mas se olharmos para trás vemos que avançamos muito.” Disse 
também que a Lei Específica remete muitas responsabilidades para os 
municípios, exigindo esforços para seu cumprimento, e que precisam 
colocar em prática o instrumento do pagamento pelos serviços 
ambientais, “acho que tudo isso vai depender de nosso esforço 
coletivo. É importante essa provocação para todos assumirem seus 
compromissos de ajudar nessa próxima gestão, não se perdendo na 
burocracia.” 
Ao final dos trabalhos, tendo sido cumprida a pauta o Presidente 
agradeceu a todos e deu por encerrada a reunião. 
Está Ata foi elaborada pelo taquígrafo Dartan Gravina, em 
conformidade com as laudas taquigráficas, e coordenada pela 


